

Tres décadas defendiendo la naturaleza y todas las formas de vida

PRODENA

ASOCIACION PRODEFENSA DE LA NATURALEZA



Si no contaminamos el aire podremos respirar aire puro.
Si ahorramos energía no pasaremos frío
y podremos conservarla para las futuras generaciones.
Si no contaminamos el agua gozaremos de buena salud.
Si cuidamos los suelos no nos faltarán alimentos.

Cambio Climático

Incidencia política

Investigación

Derechos ambientales

Justicia ambiental

Ética ambiental

Conocimiento

Gobernanza Ambiental

Cooperación

Resiliencia

La resiliencia es la capacidad que tienen algunos ecosistemas de recuperarse frente a los impactos y perturbaciones. Las sociedades necesitan resiliencia para hacer frente a los impactos adversos del cambio climático. Por eso promovemos un desarrollo resiliente que prepare a nuestras sociedades para los difíciles tiempos en los que nos ha tocado vivir.

La ética de nuestros tiempos debe incorporar la responsabilidad de cuidar la base biofísica que permite la existencia de todos los seres vivos que coevolucionaron con nuestra especie, sin los que no sería posible nuestra existencia.

PRODNA

La Asociación Boliviana Prodefensa de la Naturaleza es una organización no gubernamental, independiente, no partidaria, que trabaja con profesionales y técnicos especializados, personalidades de gran trayectoria ambientalista y voluntarios comprometidos con la defensa de la naturaleza y todas las formas de vida que existen en el planeta.

Fundada en agosto de 1979, es la segunda organización ambientalista más antigua de Bolivia. Durante tres décadas de trabajo ha impulsado políticas, leyes y medidas para construir y mejorar la gestión ambiental y cambiar el modelo desarrollista destructor del medio ambiente.

Ha realizado decenas de campañas para crear conciencia sobre la necesidad de cuidar el medio ambiente y cambiar los patrones de comportamiento que dañan nuestro medio ambiente y a los otros seres vivos.

En su planificación estratégica del 2008, ha definido como su misión para los próximos 10 años, el promover la transversalización del medio ambiente y el cambio climático en todos los sectores del Estado y la sociedad civil a fin de que todas las decisiones a nivel del Estado incorporen criterios ambientales.

Iniciativa Madidi sin Petróleo

En el año internacional de la biodiversidad estamos promoviendo la Iniciativa Madidi sin Petróleo con el fin de salvar el Parque Nacional Madidi que es el área protegida más importante de Bolivia y una de las más ricas en biodiversidad del continente. Ante los planes del gobierno de explotar el petróleo de las áreas protegidas y emulando la Iniciativa Yasuní sin Petróleo creemos que la mejor opción para mitigar los gases de invernadero es dejar el petróleo bajo tierra en las áreas de alta importancia y sensibilidad ecológica.

Publicaciones

Bolivia ante el Cambio Climático. Recomendaciones para la Adaptación. Flores, T. 2010.

Perspectivas del Medio Ambiente Urbano: GEO El Alto. 2008. PNUMA, GMEA.

Propuestas sobre Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible para la nueva Constitución Política del Estado. Flores, T. 2004.

Impactos socioambientales de la gestión del Agua. Flores, T. 2004.

Deberes y Derechos ambientales. Flores, T. 2003.

Alegato por los bosques de Bolivia. 2000.

Boletín: **El Clima de Nuestra Tierra.** Información y análisis sobre cambio climático y medio ambiente.

AREAS DE TRABAJO

Cambio Climático

Desde el 2007, nos hemos dedicado a trabajar en el cambio climático antropogénico por ser el problema más importante que afecta a toda la humanidad y a la diversidad de formas de vida. Por eso venimos promoviendo políticas de mitigación y adaptación, así como la generación de conciencia pública sobre el tema.

Con el apoyo del World Resources Institute, estamos realizando una investigación sobre la capacidad del país de adaptarse a los cambios climáticos, para realizar propuestas que contribuyan a sólidas políticas de adaptación.

Biodiversidad

Promovemos la conservación de la biodiversidad y los bosques de Bolivia, con propuestas técnicas, alternativas productivas, leyes, políticas y medidas que contribuyen a evitar la pérdida del más rico patrimonio natural de Bolivia.

Investigación

Realizamos investigaciones sobre los problemas ambientales, para brindar alternativas productivas, y socioeconómicas a los sectores más vulnerables del país y para hacer propuestas que nos den insumos y orienten nuestro trabajo en incidencia política.

Incidencia Política

Realizamos análisis y nos posicionamos sobre los procesos de desarrollo, políticas, planes y proyectos que tienen mayores impactos en el medio ambiente para hacer incidencia política y orientar la toma de decisiones. Asimismo, hacemos seguimiento a la legislación ambiental para incorporar aspectos clave que permitan avanzar hacia una buena gobernanza ambiental en el país.

Agroforestería

Trabajamos con comunidades indígenas y desde 2009 venimos implementando un proyecto de cultivos agroforestales, sobre todo de cacao orgánico, en los Yungas con el apoyo del Instituto para la Protección Aplicada de los Bosques Tropicales de Alemania (Regenwald Institute). Nos interesa generar experiencias que demuestren que es posible utilizar los bosques sin destruirlos y así evitar la rápida destrucción de los Andes tropicales, que es uno de los ecosistemas más amenazados del país.

Activismo

Comprendiendo que es necesario cambiar el modelo de desarrollo destructor de la naturaleza, capacitamos a nuestros jóvenes voluntarios para que lleguen a un amplio público a través de diversas actividades que logren generar una mayor conciencia, información y participación de la población boliviana.

Los ecosistemas naturales de la Tierra no existen para que nosotros los convirtamos en tierra

Nuestro logo representa la gran variedad altitudinal de los ecosistemas de Bolivia. La vicuña y la mara (caoba) son especies clave que hemos venido defendiendo por décadas. La nube roja es la amenaza del cambio climático.



TRABAJO EN RED

PRODENA es miembro de la red global Iniciativa Acceso, coordinada por el Instituto Mundial de Recursos (World Resources Institute), que promueve los derechos de acceso a la información, la participación y la justicia en la toma de decisiones relacionadas al medio ambiente. www.accessinitiative.org

También forma parte de la Alianza por el Principio 10. En este marco trabajamos para implementar estos derechos y lograr una buena gobernanza ambiental que lleve a utilizar los recursos ambientales sin destruirlos, involucrando a la población activamente en la toma de decisiones. Nuestras acciones relacionadas a la justicia ambiental buscan que los daños ambientales no afecten en mayor medida a las poblaciones más pobres y vulnerables, como generalmente ocurre.

El 2009, PRODENA ha sido elegida como observadora de la sociedad civil de Latinoamérica en los Fondos de Inversión en Clima de los Bancos Multilaterales de Desarrollo.



Foto: Parque Madidi, T. Flores

Dirección

Av. Bush No. 1211, Mezanine, Oficina 7, Miraflores, La Paz, Bolivia. Tel.591- 2-2783130. www.prodena.org, prodena@prodena.org, prodena@gmail.com, prodena@yahoo.com.

Para recibir información y discutir la temática del cambio climático y la adaptación suscríbese a nuestro grupo:

adaptacionalcambioclimatico+suscribe@googlegroups.com